

1. Jésus chasse les marchands du Temple, 2. Entre dans le Temple et y guérit en choquant prêtres et scribes, 3. Donne à Ses disciples la parabole du figuier desséché et de la montagne dans la mer, 4. Fait face aux grands prêtres et anciens sur Son autorité, 5. Leur donne la parabole du père et ses deux fils, 6. Puis des vigneronnens homicides, 7. Les laisse dans l'incapacité de L'arrêter.

## Messe du dimanche 2 avril 2023

Messe des Rameaux et de la Passion du Christ

→ Suivront 7 épisodes dans ce chapitre...

→ Le 1<sup>er</sup> évangile de cette messe nous donne à méditer les 12 premiers des 46 versets du chapitre 21 de l'évangile selon Saint Mathieu

### Entrée Messianique (Mt 21, 1-11)

"Béni soit Celui qui vient au Nom du Seigneur"

<sup>1</sup>Jésus et Ses disciples, **approchant de Jérusalem**, arrivèrent en vue de Bethphagé, sur les pentes du mont des Oliviers. Alors **Jésus envoya deux disciples**

→ Humblement, désirons être emmenés par d'autres que nous... et pas seulement emmener d'autres que nous !!

→ Mais comment reconnaîtront les disciples de Jésus envoyés auprès de nous pour nous aider à nous "détacher" et avec eux venir à Lui ?

<sup>2</sup>en leur disant :

« Allez au village qui est en face de vous ; vous trouverez aussitôt une ânesse attachée et son petit avec elle. Détachez-les et amenez-les moi.

→ C'est ainsi que la Vérité nous rendra "libres" : si nous nous laissons amener à Lui !

→ Le Seigneur a le désir qu'on nous "détache" tous pour nous "amener" à Lui...

<sup>3</sup>Et si l'on vous dit quelque chose, vous répondez :

"Le Seigneur en a besoin".  
Et aussitôt on les laissera partir. »

<sup>9</sup>Exulte de toutes tes forces, fille de Sion !

Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem !

### Zacharie 9

Voici ton Roi qui vient à toi :

**Il est juste et victorieux, pauvre** et monté sur un âne, un ânon, le petit d'une ânesse.

→ Là où aelf.org dit "juste", "victorieux" et "pauvre"...

→ ...l'évangéliste dit "plein de douceur"...

<sup>4</sup>Cela est arrivé

pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète :

<sup>5</sup>Dites à la fille de Sion :

Voici ton roi qui vient vers toi, plein de douceur, monté sur une ânesse et un petit âne, le petit d'une bête de somme.

=> la vraie "douceur" est à la fois pauvre et juste, mais aussi, comme telle, "victorieuse" !

<sup>6</sup>Les disciples partirent et firent ce que Jésus leur avait ordonné.

<sup>7</sup>Ils amenèrent l'ânesse et son petit, disposèrent sur eux leurs manteaux, et **Jésus s'assit dessus**.

→ Mais ce n'est la victoire d'un cheval de combat : celle d'une "bête de somme" !

<sup>8</sup>Dans la foule, la plupart étendirent leurs manteaux sur le chemin ; d'autres coupaient des branches aux arbres et en jonchaient la route.

→ De même, Jésus n'aura la position assise du Maître qui a autorité que portée par ceux qui sont à la fois humbles et travailleurs !

<sup>9</sup>Les foules qui marchaient devant Jésus et celles qui suivaient criaient :

« Hosanna au fils de David !  
Béni soit Celui qui vient au Nom du Seigneur !  
Hosanna au plus haut des cieux ! »

<sup>25</sup>Donne, Seigneur, donne le salut !  
Donne, Seigneur, donne la victoire !

### Psaume 117 (118)

→ Les versets Jn 12,12 et 17-18 disent d'où vient cette foule.

<sup>10</sup>Comme Jésus entra à Jérusalem, toute la ville fut en proie à l'agitation, et disait :  
« Qui est cet homme ? »

<sup>26</sup>Béni soit au Nom du Seigneur Celui qui vient !  
De la maison du Seigneur, nous vous bénissons !

→ Pas si ignorante que ça, la foule qui acclame le "prophète Jésus, de Nazareth en Galilée..."

<sup>11</sup>Et les foules répondaient :  
« C'est le prophète Jésus, de Nazareth en Galilée. »

<sup>27</sup>Dieu, le Seigneur, nous illumine.  
**Rameaux en main**, formez vos cortèges jusqu'auprès de l'autel.

→ "Hosanna" : je le comprends grâce au site "toutpoursagloire.com", c'est le mot hébreu traduit ici par "donne le salut !" (de grâce, sauve-nous !)...

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ ...mais qui avec le temps s'est mué en action de grâce ("le salut est arrivé")

→ Reste un mystère : pourquoi les rameaux ont-ils été jetés le sol pour honorer Son passage, plutôt que gardés à la main ? Et aussi leurs manteaux ? Sans doute pour porter dorénavant un rameau et un manteau qui a reçu le passage du Seigneur !

→ ...N'en est-il pas ainsi des rameaux de buis béni qui honorent les images de Seigneur dans nos entrées et nos pièces à vivre et à dormir ?

→ Oh, Seigneur, Toi qui passa sur les rameaux qui jonchaient Ta route au jour de Ton entrée messianique, daigne bénis tous ceux qui passeront près des rameaux qui ornent nos maisons !

→ ...Habitants et visiteurs, croyants en Toi on non !



**Messe de la Passion : Première Lecture** (Is 50, 4-7)

« Je n'ai pas caché ma face devant les outrages,  
je sais que je ne serai pas confondu »

Lecture du livre du prophète Isaïe

→ Le chapitre 50 du Livre d'Isaïe est court (11 versets), mais très dense... 4 parties :

<sup>2</sup>Pourquoi n'y avait-il personne quand je suis venu ?  
À mon appel, pourquoi nul n'a-t-il répondu ?  
Ma main serait-elle trop courte pour racheter ?  
n'aurais-je pas la force pour délivrer ? (...)

→ "C'est à cause de vos fautes que vous avez été vendus" : le v1 dit la sentence divine...

→ ...et le v2abcd en donne les raisons en 4 questions restées sans réponse...

→ Ne tombons pas sous le coup de la parole du v2e !

<sup>2e</sup>Par ma seule menace je dessèche la mer, je change les fleuves en désert

<sup>4</sup>Le Seigneur mon Dieu m'a donné le langage des disciples, pour que je puisse, d'une parole, soutenir celui qui est épuisé.

→ Que serions nous Seigneur, sans l'océan de Ta miséricorde et les fleuves de Ta grâce ?

Chaque matin, Il éveille, Il éveille mon oreille pour qu'en disciple, j'écoute.

→ Mais la 2<sup>e</sup> partie du chapitre commence, avec la parole de Son serviteur Isaïe...

→ Envoyé pour "d'une parole, soutenir celui qui est épuisé", le disciple écoute chaque matin la Parole du Seigneur

<sup>5</sup>Le Seigneur mon Dieu m'a ouvert l'oreille, et moi, je ne me suis pas révolté, je ne me suis pas dérobé.

<sup>6</sup>J'ai présenté mon dos à ceux qui me frappaient, et mes joues à ceux qui m'arrachaient la barbe.

→ Son Seigneur aide Son Serviteur pour L'écouter, et lui "ne se révolte pas, ne se dérobe pas", même si sa mission l'expose à des sévices de ses frères !

Je n'ai pas caché ma face devant les outrages et les crachats.

<sup>7</sup>Le Seigneur mon Dieu vient à mon secours ; c'est pourquoi je ne suis pas atteint par les outrages, c'est pourquoi j'ai rendu ma face dure comme pierre je sais que je ne serai pas confondu.

→ Ces outrages le font souffrir mais n'atteignent pas sa détermination à accomplir sa mission !

→ Ici commence la 3<sup>e</sup> partie du chap 50

– Parole du Seigneur.

→ La mission du serviteur Isaïe là pour "soutenir" prophétise celle du Serviteur souffrant qui, Lui, viendra pour "appeler" (à la conversion), "racheter", "délivrer".

→ Dieu vient au secours de Son serviteur outragé... et Son Serviteur, Il Le ressuscitera !

<sup>10</sup>Est-il quelqu'un parmi vous qui craint le Seigneur, qui écoute la voix de Son serviteur ? S'il a marché dans les ténèbres sans la moindre clarté, qu'il se confie dans le Nom du Seigneur, qu'il s'appuie sur son Dieu.

→ Au v10 commence la 4<sup>e</sup> partie du chap...

**Psaume** Ps 21 (22), 8-9, 17-18a, 19-20, 22c-24a

R/ <sup>2a</sup>Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-Tu abandonné ?

→ ...qui nous invite à "craindre" le S, à "écouter" la voix de Son serviteur, et à nous "confier" dans Son Nom

<sup>8</sup>Tous ceux qui me voient me bafouent, ils ricanent et hochent la tête :

→ Mais ceux qui entretiennent le feu de leurs "flèches incendiaires" resteront "gisant dans la douleur" !

<sup>9</sup>« Il comptait sur le Seigneur : qu'Il le délivre ! Qu'Il le sauve, puisqu'Il est Son ami ! »

→ Bien sûr, ce cri de douleur qui ouvre le psaume 21 est 100% légitime (Jésus mourra avec ce même cri)

<sup>17</sup>Oui, des chiens me cernent, une bande de vauriens m'entoure. Ils me percent les mains et les pieds ;

→ Rien à voir avec la "flèche incendiaire" qui défie, insulte ou maudit le Seigneur !

<sup>18a</sup>je peux compter tous mes os.

→ Le Ps 21 prophétise aussi la Passion du Christ...

→ Quelques autres des 31 versets que recèle le Ps 21 (22)...

<sup>19</sup>Ils partagent entre eux mes habits et tirent au sort mon vêtement.

→ ...et nous dit que faire dans l'épreuve : 1. Demander l'aide et la force du S ; 2. Lui rendre grâce et Le louer !

<sup>3a</sup>Mon Dieu, j'appelle tout le jour,

et Tu ne réponds pas <sup>5b</sup>ils espéraient et Tu les délivrais.

<sup>20</sup>Mais Toi, Seigneur, ne sois pas loin : ô ma force, viens vite à mon aide !

<sup>11a</sup>A Toi je fus confié dès ma naissance

Tu m'as répondu !

<sup>12a</sup>Ne sois pas loin : l'angoisse est proche

<sup>23</sup>Et je proclame Ton Nom devant mes frères, je Te loue en pleine assemblée.

<sup>27b</sup>ils loueront le Seigneur, ceux qui Le cherchent

<sup>24a</sup>Vous qui Le craignez, louez le Seigneur.

<sup>31a</sup>Et moi, je vis pour Lui !

→ Merci Seigneur pour ce psaume qui soutient si bien ma Semaine Sainte !

**Deuxième Lecture** (Ph 2, 6-11)

« Il s'est abaissé : c'est pourquoi Dieu L'a exalté »

→ Le très célèbre "hymne aux Philippiens" que nous donne la liturgie occupe 6 versets ½ de la Lettre de St Paul aux Philippiens (84 versets en 4 chapitres)

→ Dans le chapitre 1, Paul – enchaîné à cause de son annonce de la foi – a pour ses protégés 2 insistances qui me touchent :

<sup>5b</sup> Le Christ Jésus,

<sup>6</sup> ayant la condition de Dieu,

ne retint pas jalousement le rang qui L'égalait à Dieu.

<sup>25b</sup> Je sais donc que je resterai, et que je continuerai à être avec vous tous, pour votre progrès et votre joie dans la foi.

<sup>27a</sup> Quant à vous, ayez un comportement digne de l'Évangile du Christ.

<sup>7</sup> Mais Il s'est anéanti,

prenant la condition de serviteur, devenant semblable aux hommes.

Reconnu homme à Son aspect,

<sup>8</sup> Il s'est abaissé,

devenant obéissant jusqu'à la mort, et la mort de la croix.

→ Un Serviteur 100% obéissant et qui donne Sa vie...

→ ...Il a dû pour cela "anéantir" ce qui était Dieu en Lui !

<sup>9</sup> C'est pourquoi Dieu L'a exalté :

Il l'a doté du Nom qui est au-dessus de tout nom,

→ Quel est-il, au juste...

<sup>10</sup> afin qu'au Nom de Jésus

tout genou fléchisse au ciel, sur terre et aux enfers,

<sup>11</sup> et que toute langue proclame : « Jésus Christ est Seigneur »

à la gloire de Dieu le Père.

→ ...ce "Nom au-dessus de tout nom" qui fera proclamer à la gloire de Dieu le Père : "Jésus-Christ est Seigneur" ?

– Parole du Seigneur.

L'encyclopédie catholique affirme que le mot Jésus est la forme latine du grec Ἰησους, qui est à son tour la translittération de l'hébreu Jeshua ou Joshua, ce qui signifie "Dieu est le salut", "Dieu sauve". Le Catéchisme de l'Église Catholique (CEC 430) ajoute que l'ange Gabriel Lui donne le prénom de Jésus, exprimant à la fois Son identité et Sa mission.

**Acclamation** (cf. Ph 2, 8-9)

Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus.

Pour nous, le Christ est devenu obéissant, jusqu'à la mort, et la mort de la croix.

C'est pourquoi Dieu L'a exalté : Il L'a doté du Nom qui est au-dessus de tout nom.

Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus.

"Le Nom de Jésus signifie que le Nom même de Dieu est présent en la personne de Son Fils fait homme pour la rédemption universelle et définitive des péchés. Il est le Nom divin qui seul apporte le Salut et il peut désormais être invoqué de tous car il s'est uni à tous les hommes par l'Incarnation de telle sorte qu'il n'y pas sous le ciel d'autre nom donné aux hommes par lequel nous puissions être sauvés" (CEC 432).

**Évangile** (Mt 26, 14 – 27, 66) [lecture brève : Mt 27, 11-54]

Passion de notre Seigneur Jésus Christ selon saint Matthieu

→ Aux v6-13, l'évangéliste Matthieu donne son récit de "l'onction de Béthanie"...

En ce temps-là,

<sup>14</sup> L'un des Douze, nommé Judas Iscariote, se rendit chez les grands prêtres <sup>15</sup>et leur dit :

« Que voulez-vous me donner, si je vous Le livre ? »

Ils lui remirent trente pièces d'argent.

<sup>4</sup> Judas Iscariote, l'un de ses disciples, celui qui allait Le livrer, dit alors :

<sup>5</sup> "Pourquoi n'a-t-on pas vendu ce parfum pour trois cents pièces d'argent, que l'on aurait données à des pauvres ?"

<sup>7</sup> Jésus lui dit : "Laisse-la observer cet usage en vue du jour de mon ensevelissement !"

<sup>8</sup> Des pauvres, vous en aurez toujours avec vous, mais moi, vous ne m'aurez pas toujours."

→ ...et choqué par le prix du parfum entièrement répandu sur Jésus

→ La même scène rapportée par l'évangéliste Jean (chap 12) nous montre Judas ne comprenant rien de la mort annoncée de Jésus...

<sup>16</sup> Et depuis, Judas cherchait une occasion favorable pour Le livrer.

→ Le voilà prêt à trahir pour 10 fois moins !

<sup>17</sup> Le premier jour de la fête des pains sans levain, les disciples s'approchèrent et dirent à Jésus :

« Où veux-Tu que nous Te fassions les préparatifs pour manger la Pâque ? »

→ ... et Jésus va fêter la Pâque avec un jour d'avance !

<sup>18</sup> Il leur dit : « Allez à la ville, chez un tel, et dites-lui : "Le Maître te fait dire : Mon temps est proche ;

→ L'heure est proche de Sa Passion...

c'est chez toi que je veux célébrer la Pâque avec mes disciples." »

<sup>19</sup> Les disciples firent ce que Jésus leur avait prescrit et ils préparèrent la Pâque.

→ Certains commentateurs (ex : "l'évangile révélée aux riches" envisagent que ce bienfaiteur qui prête sa salle ne soit autre que le "jeune homme riche" parti tout triste de n'avoir pas su tout quitter pour suivre Jésus...

<sup>20</sup>Le soir venu, Jésus se trouvait à table avec les Douze.

<sup>21</sup>Pendant le repas, Il déclara : « Amen, je vous le dis : **l'un de vous va me livrer.** »

<sup>22</sup>Profondément attristés, ils se mirent à Lui demander, chacun son tour : « **Serait-ce moi, Seigneur ?** »

<sup>23</sup>Prenant la parole, Il dit :

« **Celui qui s'est servi au plat en même temps que moi, celui-là va me livrer.** »

<sup>24</sup>Le Fils de l'homme s'en va, comme Il est écrit à Son sujet ; mais malheureux celui par qui le Fils de l'homme est livré ! Il vaudrait mieux pour lui qu'il ne soit pas né, cet homme-là ! »

→ Judas sait que Jésus sait son projet... et les 11 autres aussi !

<sup>25</sup>Judas, celui qui le livrait, prit la parole : « **Rabbi, serait-ce moi ?** »  
Jésus lui répond : « C'est toi-même qui l'as dit ! »

→ Jésus espère le repentir de Judas... mais ce repentir ne viendra qu'une fois les dés jetés...

<sup>26</sup>Pendant le repas,

→ ...et débouchera sur un suicide !

Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit et, le donnant aux disciples, Il dit : « **Prenez, mangez : ceci est mon corps.** »

→ Son pain et Son sang pourraient-ils donner leurs grâces à qui ne croit pas en Lui ?

<sup>27</sup>Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, Il la leur donna, en disant :

« **Buvez-en tous,**

→ Quelle est la "multitude" évoquée là par Jésus ? rien que les croyants en Lui ?

→ Mais Son sang versé, Sa vie ainsi donnée ouvre Son salut à TOUS !

<sup>28</sup>car **ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude en rémission des péchés.**

<sup>29</sup>Je vous le dis : désormais je ne boirai plus de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous dans le royaume de mon Père. »

<sup>30</sup>Après avoir chanté les psaumes, ils partirent pour le mont des Oliviers.

<sup>31</sup>Alors Jésus leur dit :

« Cette nuit, je serai pour vous tous une occasion de chute ;

<sup>2b</sup>ils L'emmenèrent et Le livrèrent à Pilate, le gouverneur.

<sup>3</sup>Alors, en voyant que Jésus était condamné, Judas, qui L'avait livré, fut pris de remords ; il rendit les trente pièces d'argent aux grands prêtres et aux anciens.

→ Le tout, c'est d'accueillir ce Salut tant qu'il nous est proposé...

<sup>32</sup>Mais, une fois ressuscité, je vous précéderai en Galilée. »

<sup>33</sup>Prenant la parole, Pierre lui dit :

« **Si tous viennent à tomber à cause de Toi, moi, je ne tomberai jamais.** »

<sup>34</sup>Jésus lui répondit :

<sup>4a</sup>Il leur dit : "J'ai péché en livrant à la mort un innocent."

→ ...et ne jamais croire que le suicide soit une mort souhaitable !

« Amen, je te le dis : cette nuit même, avant que le coq chante, tu m'auras renié trois fois. »

<sup>35</sup>Pierre Lui dit : « **Même si je dois mourir avec toi, je ne te renierai pas.** »

Et tous les disciples dirent de même.

→ ...mais Pierre a entendu la parole de Jésus !

<sup>36</sup>Alors Jésus parvient avec eux à un domaine appelé Gethsémani et leur dit :

« **Asseyez-vous ici, pendant que je vais là-bas pour prier.** »

→ ...de notre prière au "reposoir" après la messe du jeudi saint !

<sup>37</sup>Il emmena Pierre, ainsi que Jacques et Jean, les deux fils de Zébédée, et Il commença à ressentir tristesse et angoisse.

<sup>38</sup>Il leur dit alors :

→ Voilà tout le sens...

« **Mon âme est triste à en mourir. Restez ici et veillez avec moi.** »

Début de la prière d'abandon du père de Foucauld...

<sup>39</sup>Allant un peu plus loin, Il tomba face contre terre en priant, et Il disait :

« **Mon Père, s'il est possible, que cette coupe passe loin de moi ! Cependant, non pas comme moi, je veux, mais comme Toi, Tu veux.** »

Je m'abandonne à Toi fais de moi ce qu'il Te plaira.  
Quoi que Tu fasses de moi, je Te remercie.  
**Je suis prêt à tout, j'accepte tout.**  
Pourvu que Ta volonté se fasse en moi (...): je ne désire rien d'autre, mon Dieu.

<sup>40</sup>Puis Il revient vers Ses disciples et les trouve endormis ;

Il dit à Pierre :

« **Ainsi, vous n'avez pas eu la force de veiller seulement une heure avec moi ?** »

<sup>41</sup>Veillez et priez, pour ne pas entrer en tentation ; l'esprit est ardent, mais la chair est faible. »

→ ...en particulier dans celle du désespoir, alors qu'il est toujours là pour nous !

<sup>42</sup>De nouveau, Il s'éloigna et pria, pour la deuxième fois ; Il disait :

« **Mon Père, si cette coupe ne peut passer sans que je la boive, que Ta volonté soit faite !** »

<sup>43</sup>Revenu près des disciples, de nouveau Il les trouva endormis, car leurs yeux étaient lourds de sommeil.

→ Chacune de nos prières est entendue...

<sup>44</sup>Les laissant, de nouveau Il s'éloigna et pria pour la troisième fois, en répétant les mêmes paroles.

Que Ta volonté soit faite !

→ ...mais toute prière devrait se terminer ainsi !

→ ...et la prière qui viendront des croyants de tous les siècles dans la nuit sainte du jeudi saint ne L'aident-elles pas en cet instant ?

→ Pour entrer dans l'acceptation de la volonté du Père, même Jésus a eu besoin qu'on prie pour Lui...

→ ...s'ils peuvent "se reposer" (de prier pour Lui), c'est qu'Il a pu entrer à 100% dans l'abandon à la volonté du Père

<sup>45</sup>Alors Il revient vers les disciples et leur dit :

« Désormais, vous pouvez dormir et vous reposer.

Voici qu'elle est proche, l'heure où le Fils de l'homme est livré aux mains des pécheurs.

<sup>46</sup>Levez-vous ! Allons ! Voici qu'il est proche, celui qui me livre. »

<sup>47</sup>Jésus parlait encore, lorsque Judas, l'un des Douze, arriva, et avec lui une grande foule armée d'épées et de bâtons, envoyée par les grands prêtres et les anciens du peuple.

→ Maintenant ils doivent prier pour eux-mêmes, car la tentation est là de désespérer du salut de Jésus dans cette histoire...

<sup>48</sup>Celui qui le livrait leur avait donné un signe :

« Celui que j'embrasserai, c'est lui : arrêtez-le. »

→ ...et par peur de périr avec Lui, de Le renier, voire de Le trahir !

<sup>49</sup>Aussitôt, s'approchant de Jésus, il Lui dit : « Salut, Rabbi ! » Et il L'embrassa.

→ Mon Dieu, quelle souffrance de Jésus dans ce "baiser" de Judas...

<sup>50</sup>Jésus lui dit : « Mon ami, ce que tu es venu faire, fais-le ! »

Alors ils s'approchèrent, mirent la main sur Jésus et l'arrêtèrent.

→ Reste qu'Il préfère...

<sup>51</sup>L'un de ceux qui étaient avec Jésus,

portant la main à son épée, la tira, frappa le serviteur du grand prêtre, et lui trancha l'oreille.

→ ...que la volonté du Père se fasse vite !

<sup>52</sup>Alors Jésus lui dit :

« Rentre ton épée, car tous ceux qui prennent l'épée périront par l'épée.

→ La guerre est parfois nécessaire...

<sup>53</sup>Crois-tu que je ne puisse pas faire appel à mon Père ?

Il mettrait aussitôt à ma disposition plus de douze légions d'anges.

→ ...mais pas pour Celui qui a voulu être "doux et humble de cœur" !

<sup>54</sup>Mais alors, comment s'accompliraient les Écritures selon lesquelles il faut qu'il en soit ainsi ? »

<sup>55</sup>À ce moment-là, Jésus dit aux foules :

« Suis-je donc un bandit, pour que vous soyez venus vous saisir de moi, avec des épées et des bâtons ?

Chaque jour, dans le Temple, j'étais assis en train d'enseigner, et vous ne m'avez pas arrêté. »

<sup>56</sup>Mais tout cela est arrivé pour que s'accomplissent les écrits des prophètes.

Alors tous les disciples L'abandonnèrent et s'enfuirent.

→ Ils ne sont pas tous partis très loin...

<sup>57</sup>Ceux qui avaient arrêté Jésus l'amènèrent devant Caïphe, le grand prêtre, chez qui s'étaient réunis les scribes et les anciens.

→ ...les 4 évangélistes nous donnent un récit assez détaillé de la Passion !

<sup>58</sup>Quant à Pierre, il Le suivait à distance, jusqu'au palais du grand prêtre ;

il entra dans la cour et s'assit avec les serviteurs pour voir comment cela finirait.

→ Plus un désir de raconter après que d'aider Jésus sur le moment !

<sup>59</sup>Les grands prêtres et tout le Conseil suprême cherchaient un faux témoignage contre Jésus pour Le faire mettre à mort.

<sup>60</sup>Ils n'en trouvèrent pas ; pourtant beaucoup de faux témoins s'étaient présentés.

Finalement il s'en présenta deux,

<sup>61</sup>qui déclarèrent : « Celui-là a dit : "Je peux détruire le Sanctuaire de Dieu et, en trois jours, le rebâtir." »

<sup>62</sup>Alors le grand prêtre se leva et lui dit : « Tu ne réponds rien ?

Que dis-tu des témoignages qu'ils portent contre toi ?

→ Jésus laisse la volonté du Père s'accomplir...

<sup>63</sup>Mais Jésus gardait le silence. Le grand prêtre Lui dit :

« Je t'adjure, par le Dieu vivant, de nous dire si c'est toi qui es le Christ, le Fils de Dieu. »

<sup>64</sup>Jésus lui répond : « C'est toi-même qui l'as dit !

En tout cas, je vous le déclare :

désormais vous verrez le Fils de l'homme

siéger à la droite du Tout-Puissant et venir sur les nuées du ciel. »

→ ..mais Il annonce ce qui est en train de se préparer...

→ ..quitte à ce que cela accélère le processus !

<sup>65</sup>Alors le grand prêtre déchira ses vêtements, en disant :

« Il a blasphémé ! Pourquoi nous faut-il encore des témoins ?

Vous venez d'entendre le blasphème !

→ Comment ont-ils l'assurance si forte que Jésus n'est qu'un homme ?

<sup>66</sup>Quel est votre avis ? » Ils répondirent : « Il mérite la mort. »

→ Comment n'ont-ils pas été impressionné par des signes aussi manifestes de l'action de Dieu en Lui ?

<sup>67</sup>Alors ils Lui crachèrent au visage et Le giflèrent ;

d'autres Le rouèrent de coups

<sup>68</sup>en disant : « Fais-nous le prophète, ô Christ ! Qui t'a frappé ? »

→ Et pourquoi faut-il qu'alors qu'une condamnation est prononcée, chacun ait envie d'ajouter sa sanction ?

→ Pourquoi cette servante interroge-t-elle ainsi Pierre ?

→ Jean l'évangéliste – qui par humilité ne parle jamais de lui en disant son nom – nous précise le contexte

Jean 18

<sup>69</sup> Cependant Pierre était assis dehors dans la cour. Une jeune servante s'approcha de lui et lui dit :  
« Toi aussi, tu étais avec Jésus, le Galiléen ! »  
<sup>70</sup> Mais il le nia devant tout le monde et dit :  
« Je ne sais pas de quoi tu parles. »

<sup>15</sup> Or Simon-Pierre, ainsi qu'un autre disciple, suivait Jésus. Comme ce disciple était connu du grand prêtre, il entra avec Jésus dans le palais du grand prêtre.

→ Cette servante...

<sup>16</sup> Pierre se tenait près de la porte, dehors. Alors l'autre disciple (celui qui était connu du grand prêtre) sortit, dit un mot à la servante qui gardait la porte, et fit entrer Pierre.

→ ...venait d'ouvrir à Jean, connu du grand prêtre ; or lui s'était-peut-être présenté comme connaissant aussi Jésus !

<sup>71</sup> Une autre servante le vit sortir en direction du portail et elle dit à ceux qui étaient là :  
« Celui-ci était avec Jésus, le Nazaréen. »

→ Les deux servantes se seraient-elles parlé ?

<sup>72</sup> De nouveau, Pierre le nia en faisant ce serment :  
« Je ne connais pas cet homme. »

Jean 18

<sup>73</sup> Peu après, ceux qui se tenaient là s'approchèrent et dirent à Pierre :  
« Sûrement, toi aussi, tu es l'un d'entre eux ! D'ailleurs, ta façon de parler te trahit. »

<sup>26</sup> Un des serviteurs du grand prêtre, parent de celui à qui Pierre avait coupé l'oreille, insista :  
« Est-ce que moi, je ne t'ai pas vu dans le jardin avec Lui ? »

→ L'argument du cousin de Malchus à l'oreille coupée puis guérie par Jésus...

<sup>74</sup> Alors, il se mit à protester violemment et à jurer :  
« Je ne connais pas cet homme. »  
Et aussitôt un coq chanta.

→ Pierre craint pour sa vie... certes on le comprend...

<sup>27</sup> Encore une fois, Pierre le nia. Et aussitôt un coq chanta.

<sup>75</sup> Alors Pierre se souvint de la parole que Jésus lui avait dite :  
« Avant que le coq chante, tu m'auras renié trois fois. »  
Il sortit et, dehors, pleura amèrement.

→ ...n'est-il pas encore plus fort que celui cité par Mathieu ?

→ Mais il se souvient de la parole de Jésus... et entre dans une vraie contrition !

<sup>1</sup> Le matin venu, tous les grands prêtres et les anciens du peuple tinrent conseil contre Jésus pour Le faire mettre à mort.

→ Jésus est seulement devant Pilate... mais pour Judas c'est déjà très clair : Il va sûrement être condamné à mort.

<sup>2</sup> Après L'avoir ligoté, ils L'emmenèrent et Le livrèrent à Pilate, le gouverneur.

<sup>3</sup> Alors, en voyant que Jésus était condamné, Judas, qui L'avait livré, fut pris de remords ; il rendit les trente pièces d'argent aux grands prêtres et aux anciens.

→ Le prêtre ne devait-il pas intercéder pour les pécheurs, ou au contraire rassurer celui qui croit à tort avoir péché ?

<sup>4</sup> Il leur dit : « J'ai péché en livrant à la mort un innocent. »  
Ils répliquèrent : « Que nous importe ? Cela te regarde ! »

→ Comme je suis choqué par cette phrase...

<sup>5</sup> Jetant alors les pièces d'argent dans le Temple, il se retira et alla se pendre.

<sup>6</sup> Les grands prêtres ramassèrent l'argent et dirent :  
« Il n'est pas permis de le verser dans le trésor, puisque c'est le prix du sang. »

<sup>7</sup> Après avoir tenu conseil, ils achetèrent avec cette somme le champ du potier pour y enterrer les étrangers.

→ Avant cela, où enterrait-on les étrangers morts à Jérusalem alors qu'ils y étaient en pèlerinage ou autre raison d'y séjourner ?

<sup>8</sup> Voilà pourquoi ce champ est appelé jusqu'à ce jour le Champ-du-Sang.

<sup>9</sup> Alors fut accomplie la parole prononcée par le prophète Jérémie :

"Ils ramassèrent les trente pièces d'argent, le prix de celui qui fut mis à prix, le prix fixé par les fils d'Israël,

<sup>10</sup> et ils les donnèrent pour le champ du potier, comme le Seigneur me l'avait ordonné".

→ On ne retrouve pas cette phrase dans le Livre des Prophètes de la Bible hébraïque, et de nombreux biblistes y voient un lien avec Zacharie 11, 12-13

<sup>11</sup> On fit comparaître Jésus devant Pilate, le gouverneur, qui L'interrogea : « Es-tu le roi des Juifs ? »  
Jésus déclara : « C'est toi-même qui le dis. »

→ Cf les deux dernières pages du présent document.

<sup>12</sup> Mais, tandis que les grands prêtres et les anciens L'accusaient, Il ne répondit rien.

→ On pense là au début d'Isaïe 42...

<sup>1</sup> Voici mon serviteur que je soutiens, mon élu qui a toute ma faveur. J'ai fait reposer sur lui mon Esprit ; aux nations, il proclamera le droit.

<sup>2</sup> Il ne criera pas, il ne haussera pas le ton, il ne fera pas entendre sa voix au-dehors.

→ ...convainc Pilate que son rôle à lui qui rend justice, c'est de relâcher Jésus !

<sup>13</sup>Alors Pilate Lui dit :

→ Paradoxalement, ne pas se défendre contre Ses accusateurs...

« Tu n'entends pas tous les témoignages portés contre toi ? »

<sup>14</sup>Mais Jésus ne lui répondit plus un mot, si bien que le gouverneur fut très étonné.

<sup>15</sup>Or, à chaque fête, celui-ci avait coutume de relâcher un prisonnier, celui que la foule demandait.

<sup>16</sup>Il y avait alors un prisonnier bien connu, nommé Barabbas.

<sup>17</sup>Les foules s'étant donc rassemblées, Pilate leur dit :

« Qui voulez-vous que je vous relâche : Barabbas ? ou Jésus, appelé le Christ ? »

→ ...que son épouse intervienne auprès de lui au tribunal !

<sup>18</sup>Il savait en effet que c'était par jalousie qu'on avait livré Jésus.

<sup>19</sup>Tandis qu'il siégeait au tribunal, sa femme lui fit dire :

→ Il n'a pas dû arriver souvent à Pilate...

« Ne te mêle pas de l'affaire de ce Juste, car aujourd'hui j'ai beaucoup souffert en songe à cause de Lui. »

<sup>20</sup>Les grands prêtres et les anciens poussèrent les foules à réclamer Barabbas et à faire périr Jésus.

→ Jésus serait-Il apparu en songe à cette femme, au point de la tourmenter toute la journée ?

<sup>21</sup>Le gouverneur reprit :

« Lequel des deux voulez-vous que je vous relâche ? »

Ils répondirent : « Barabbas ! »

<sup>22</sup>Pilate leur dit : « Que ferai-je donc de Jésus appelé le Christ ? »

Ils répondirent tous : « Qu'il soit crucifié ! »

<sup>23</sup>Pilate demanda : « Quel mal a-t-il donc fait ? »

Ils criaient encore plus fort : « Qu'il soit crucifié ! »

<sup>24</sup>Pilate, voyant que ses efforts ne servaient à rien, sinon à augmenter le tumulte,

prit de l'eau et se lava les mains devant la foule, en disant :

« Je suis innocent du sang de cet homme : cela vous regarde ! »

→ Dans la Passion selon Saint Jean Pilate affirme à Jésus qu'Il a le pouvoir de Le condamner ou de Le relâcher...

<sup>25</sup>Tout le peuple répondit :

« Son sang, qu'il soit sur nous et sur nos enfants ! »

→ ...mais là on voit qu'en réalité il n'en est rien !

<sup>26</sup>Alors, il leur relâcha Barabbas ;

quant à Jésus, il Le fit flageller, et il Le livra pour qu'Il soit crucifié.

→ La même Passion selon Saint Jean explique pourquoi Pilate fait flageller Jésus...

<sup>27</sup>Alors les soldats du gouverneur emmenèrent Jésus dans la salle du Prétoire et rassemblèrent autour de Lui toute la garde.

<sup>28</sup>Ils Lui enlevèrent Ses vêtements et Le couvrirent d'un manteau rouge.

<sup>29</sup>Puis, avec des épines, ils tressèrent une couronne, et la posèrent sur Sa tête ;

ils lui mirent un roseau dans la main droite et, pour se moquer de Lui,

ils s'agenouillaient devant Lui en disant : « Salut, roi des Juifs ! »

→ ...mais en réalité, Le voir ainsi à demi-mort, loin d'éveiller leur compassion, renforce leur désir de continuer à Le faire souffrir !

<sup>30</sup>Et, après avoir craché sur Lui, ils prirent le roseau, et ils Le frappaient à la tête.

<sup>31</sup>Quand ils se furent bien moqués de Lui,

ils Lui enlevèrent le manteau, Lui remirent Ses vêtements, et L'emmenèrent pour Le crucifier.

→ Dans le même ordre d'idée, St Mathieu dans sa Passion montre bien combien chacun des présents ayant la possibilité de Le faire souffrir encore n'ont pas manqué de le faire !

<sup>32</sup>En sortant, ils trouvèrent un nommé Simon, originaire de Cyrène, et ils le réquisitionnèrent pour porter la croix de Jésus.

<sup>33</sup>Arrivés en un lieu dit Golgotha, c'est-à-dire : Lieu-du-Crâne (ou Calvaire),

<sup>34</sup>ils donnèrent à boire à Jésus du vin mêlé de fiel ;

Il en goûta, mais ne voulut pas boire.

<sup>35</sup>Après L'avoir crucifié, ils se partagèrent Ses vêtements en tirant au sort ;

<sup>36</sup>et ils restaient là, assis, à Le garder.

<sup>37</sup>Au-dessus de Sa tête ils placèrent une inscription indiquant le motif de Sa condamnation :

« Celui-ci est Jésus, le roi des Juifs. »

<sup>38</sup>Alors on crucifia avec Lui deux bandits, l'un à droite et l'autre à gauche.

→ Aide-nous, Seigneur, à bien distinguer ce qui est prière (je Te dis en même temps ma confiance en Toi) et mise à l'épreuve voire l'injure (je me campe dans mon doute voire dans mon refus de croire) !

<sup>39</sup> Les passants L'injuriaient en hochant la tête ;

<sup>40</sup> ils disaient : « Toi qui détruis le Sanctuaire et le rebâtis en trois jours, sauve-toi toi-même, si tu es Fils de Dieu, et descends de la croix ! »

<sup>41</sup> De même, les grands prêtres se moquaient de Lui avec les scribes et les anciens, en disant :

<sup>42</sup> « Il en a sauvé d'autres, et Il ne peut pas se sauver lui-même !

Il est roi d'Israël :

qu'il descende maintenant de la croix, et nous croirons en Lui !

<sup>43</sup> Il a mis sa confiance en Dieu.

Que Dieu le délivre maintenant, s'Il l'aime !

Car il a dit : "Je suis Fils de Dieu." »

→ On retrouve là ce que disent le Livre de la Sagesse ou celui du prophète Jérémie sur la moquerie de l'impie envers le juste persécuté !

<sup>44</sup> Les bandits crucifiés avec lui L'insultaient de la même manière.

<sup>45</sup> À partir de la sixième heure (c'est-à-dire : midi), l'obscurité se fit sur toute la terre jusqu'à la neuvième heure.

→ Une éclipse de soleil sur toute la terre et qui dure 3 heures ?

<sup>46</sup> Vers la neuvième heure, Jésus cria d'une voix forte : « Éli, Éli, lema sabactani ? »,

ce qui veut dire : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-Tu abandonné ? »

<sup>47</sup> L'ayant entendu, quelques-uns de ceux qui étaient là disaient :

« Le voilà qui appelle le prophète Élie ! »

→ Il fallait faire résonner cette parole du Fils qui a connu le silence du Père jusqu'au bout de Sa Passion ...

<sup>48</sup> Aussitôt l'un d'eux courut prendre une éponge qu'il trempa dans une boisson vinaigrée ;

il la mit au bout d'un roseau, et il Lui donnait à boire.

<sup>49</sup> Les autres disaient : « Attends ! Nous verrons bien si Élie vient le sauver. »

→ Les persécuteurs n'ont rien compris du tout...

<sup>50</sup> Mais Jésus, poussant de nouveau un grand cri, rendit l'esprit.

<sup>51</sup> Et voici que le rideau du Sanctuaire se déchira en deux, depuis le haut jusqu'en bas ;

la terre trembla et les rochers se fendirent.

<sup>52</sup> Les tombeaux s'ouvrirent ; les corps de nombreux saints qui étaient morts ressuscitèrent,

<sup>53</sup> et, sortant des tombeaux après la résurrection de Jésus,

ils entrèrent dans la Ville sainte, et se montrèrent à un grand nombre de gens.

<sup>54</sup> À la vue du tremblement de terre et de ces événements,

le centurion et ceux qui, avec lui, gardaient Jésus, furent saisis d'une grande crainte et dirent :

« Vraiment, Celui-ci était Fils de Dieu ! »

→ ...mais ils comprennent, tous ceux qui souffrent du silence de Dieu en maintenant leur confiance en Lui !

<sup>55</sup> Il y avait là de nombreuses femmes qui observaient de loin.

Elles avaient suivi Jésus depuis la Galilée pour Le servir.

<sup>56</sup> Parmi elles se trouvaient Marie Madeleine, Marie, mère de Jacques et de Joseph,

et la mère des fils de Zébédée.

<sup>57</sup> Comme il se faisait tard, arriva un homme riche, originaire d'Arimathie,

qui s'appelait Joseph, et qui était devenu, lui aussi, disciple de Jésus.

→ Cés signes convainquent les soldats qui gardent le tombeau... et les persécuteurs persistent à ne rien comprendre !

<sup>58</sup> Il alla trouver Pilate pour demander le corps de Jésus.

Alors Pilate ordonna qu'on le lui remette.

<sup>59</sup> Prenant le corps,

Joseph l'enveloppa dans un linceul immaculé,

<sup>60</sup> et le déposa dans le tombeau neuf qu'il s'était fait creuser dans le roc.

Puis il roula une grande pierre à l'entrée du tombeau et s'en alla.

<sup>61</sup> Or Marie Madeleine et l'autre Marie étaient là, assises en face du sépulcre.

→ Que sont devenus les corps des 2 autres condamnés ? Sans doute une fosse commune était prévue pour eux...

→ Et lui, Joseph d'Arimathie, où fut-il enterré ? Le Saint Sépulcre était probablement déjà vénéré au moment de sa mort.

<sup>62</sup> Le lendemain, après le jour de la Préparation,

les grands prêtres et les pharisiens s'assemblèrent chez Pilate,

<sup>63</sup> en disant : « Seigneur, nous nous sommes rappelé que cet imposteur a dit, de son vivant :

"Trois jours après, je ressusciterai."

<sup>64</sup> Alors, donne l'ordre que le sépulcre soit surveillé jusqu'au troisième jour,

de peur que ses disciples ne viennent voler le corps et ne disent au peuple :

"Il est ressuscité d'entre les morts." Cette dernière imposture serait pire que la première. »

<sup>65</sup>Pilate leur déclara :

« Vous avez une garde. Allez, organisez la surveillance comme vous l'entendez ! »

<sup>66</sup>Ils partirent donc et assurèrent la surveillance du sépulcre en mettant les scellés sur la pierre et en y plaçant la garde.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Les gardiens juifs du tombeau seront-ils touchés par Jésus comme les soldats romains ?  
La suite au récit donné dans la nuit de Pâques !

### **Méditation Prions en Eglise**

*Emmanuelle Billoteaux, ermite (résumé)*

Justice et humilité du Messie envoyé par Dieu, monté non pas sur un cheval (symbole d'orgueil et de force sûre d'elle-même) mais sur un âne. Sa victoire relève d'une vérité et d'une rectitude propres à gagner les cœurs, c'est la victoire de l'amour qui s'offre et qui sert. Jésus appelle la Foi de chacun, mais Il ne force pas l'adhésion.

Comme l'a été David pour le Seigneur, Jésus a été un homme « selon Son Cœur », comme l'expliquait (1 Rois 13,14) le prophète Samuel à Saül qui n'avait pas observé le commandement que Dieu lui avait donné.

Sommes-nous assez libres pour ouvrir la porte de notre ville intérieure à ce Dieu si loin de nos fantasmes de toute-puissance ? Reconnaissons en Lui notre Sauveur, et laissons-nous instruire par Lui !

Car pour nous l'alternative est simple :

- Ou bien avancer à la force de nos poignets sur des chemins que nous organisons nous-mêmes
- Ou au contraire marcher avec confiance sur les chemins où Dieu nous conduit, quels qu'ils soient.

Le Seigneur se plaît avec ceux qui Le craignent, qui espèrent en Son Amour (Ps 146, 10-11).

### **Homélie de la messe de 11h à Souvigny**

*Père Pierre Marminat, curé de la paroisse et recteur du Sanctuaire*

« Vraiment, Celui-ci était Fils de Dieu » : cette exclamation, nous pouvons la faire nôtre ce matin, après avoir écouté ce récit de la Passion de notre Seigneur au début de cette Semaine Sainte. Bien que nous l'entendions chaque année, écouter ce drame nous émeut à chaque fois... Peut-être pourrions-nous cette année nous mettre à la place des femmes qui L'ont suivi de loin et n'ont cessé de contempler le Christ souffrant dans Son chemin de Croix, avant de préparer leurs œuvres de compassion ?

Bien sûr, nous savons bien, nous, qu'Il ressuscitera le 3e jour, mais là Jésus est réellement mort, après avoir réellement souffert, comme tout être humain peut souffrir : Il a achevé Son incarnation, et c'est pleinement homme qu'Il donne Sa vie.

La Passion de Jésus lue à plusieurs voix chaque dimanche des Rameaux, ce n'est pas du tout un spectacle dont nous serions seulement des auditeurs, même attentifs ; ce doit être de nous tous une écoute pleine de respect, de tout notre être, pour que notre intelligence et notre cœur soient tout entier saisis par ce qu'a vécu Jésus.

Oui, entrons résolument dans ce mystère, sans crainte mais non sans émotion ! Demandons au Seigneur de nous prendre tels que nous sommes pour que cette Semaine Sainte par Celui qui veut tant être un Dieu tout proche de nous, tous les jours de notre vie. « Oui, Celui-ci est vraiment le Fils de Dieu! » Amen.

→ NB : Les versets de ce chapitre étant très probablement cités dans l'évangile via la Septante, j'ai aussi puisé dans [www.theotex.org/septuaginta](http://www.theotex.org/septuaginta)

## Le chapitre 11 du Livre de Zacharie

aelf.org

1 Διάνοιξον, ὁ Λίβανος, τὰς θύρας σου, καὶ καταφαγέτω πῦρ τὰς κέδρους σου·

2 ὀλουξάτω πίτυς, διότι πέπτωκεν κέδρος, ὅτι μεγάλας

μεγιστάνες ἐταλαιπώρησαν· ὀλουξάτε, δούες τῆς Βασανιτίδος,

ὅτι κατεσπάσθη ὁ δρυμὸς ὁ σύμφυτος. 3 φωνὴ θρηνοῦντων ποιμένων, ὅτι τεταλαιπώρηκεν ἡ μεγαλοσύνη αὐτῶν· φωνὴ ὠρουμένων λεόντων, ὅτι τεταλαιπώρηκεν τὸ φρύαγμα τοῦ Ἰορδάνου.

1 Ouvre tes portes, Liban, et que le feu dévore tes cèdres !

2 Hurle, cyprès, car le cèdre est tombé, les plus majestueux sont anéantis. Hurlez, chênes de Bashane, car elle est abattue, la forêt imprenable.

3 Voix des bergers qui hurlent, car leur splendeur est anéantie.

Voix des lionceaux qui rugissent, car l'orgueil du Jourdain est anéanti.

4 Ainsi parle le Seigneur mon Dieu : « Fais paître des brebis destinées à l'abattoir,

5 celles que leurs acheteurs abattent impunément, et dont leurs vendeurs disent :

« Béni soit le Seigneur, me voilà riche ! » ; leurs bergers ne les ont pas épargnées.

6 En effet, je n'épargnerai plus les habitants du pays – oracle du Seigneur !

Désormais, moi aussi, je vais livrer les hommes, chacun aux mains de son prochain et aux mains de son roi ; ceux-ci écraseront le pays, mais je ne délivrerai pas les gens de leurs mains. »

7 Je me mis donc à faire paître ces brebis, destinées à l'abattoir, pour les marchands de brebis.

Je pris pour moi deux bâtons, j'appelai le premier « Faveur », et le second « Entente », et je fis paître les brebis.

8 Je fis disparaître les trois pasteurs en un mois.

Mais je perdis patience envers les brebis, et elles, de leur côté, me prirent en dégoût.

9 Alors je dis : « Je ne veux plus vous faire paître.

Celle qui doit mourir, qu'elle meure ; celle qui doit disparaître, qu'elle disparaisse, et celles qui survivent, qu'elles se dévorent entre elles. »

10 Puis je pris mon bâton « Faveur » et je le brisai pour rompre mon alliance, celle que j'avais conclue avec tous les peuples.

11 Ce jour-là, elle fut rompue, et les marchands de brebis qui m'observaient surent que c'était là une parole du Seigneur.

→ Déjà toutes bénies en Abraham, toutes les familles de la terre !

11 Et ce jour-là elle sera rompue, et les Chananéens connaîtront les brebis que je garde ; car telle est la parole du Seigneur.

→ Cette Alliance, va-t-Il la "briser" ?

10 Et je prendrai ma belle houlette, et je la rejetterai pour briser mon alliance, l'alliance que j'avais faite en faveur de tous les peuples.

→ ...une magnifique "Alliance" ...

→ avec Sa double houlette :

1. Faveur du Seigneur...

2. Entente entre les hommes.

4 τὰδε λέγει κύριος παντοκράτωρ Ποιμαίνετε τὰ πρόβατα τῆς σφαγῆς,

5 ἃ οἱ κτησάμενοι κατέσφαζον καὶ οὐ μετεμέλοντο, καὶ οἱ πωλοῦντες αὐτὰ ἔλεγον Εὐλογητὸς κύριος καὶ πεπλουτήκαμεν,

6 διὰ τοῦτο οὐ φείσομαι οὐδέτι ἐπὶ τοὺς κατοικοῦντας τὴν γῆν, λέγει κύριος, καὶ ἰδοὺ ἐγὼ παραδίδωμι τοὺς ἀνθρώπους ἕκαστον εἰς χεῖρας τοῦ πλησίον αὐτοῦ καὶ εἰς χεῖρας βασιλέως αὐτοῦ, καὶ κατακόψουσιν τὴν γῆν, καὶ οὐ μὴ ἐξέλωμαι ἐκ χειρὸς αὐτῶν.

1 Liban, ouvre tes portes, et que le feu dévore tes cèdres.

2 Que le pin gémisses, parce que le cèdre est tombé, parce que les plus grands sont détruits ; chênes de Basan, gémisses, parce que la forêt épaisse est abattue.

3 Que la voix des pasteurs en larmes se fasse entendre, parce que leur grandeur s'est changée en détresse ; et que les lions rugissent, parce que le Jourdain souffre en son orgueil.

4 Voici ce que dit le S. tout-puissant :

"Paissez les brebis du sacrifice !"

→ Elles vivent un sacrifice...

5 Les possesseurs les égorgaient sans regret, tandis que ceux qui en avaient vendu disaient : Béni soit le Seigneur, nous voilà riches ; et leurs bergers ne souffraient aucunement pour elles.

6 C'est pourquoi je n'épargnerai aucun des habitants de la terre, dit le Seigneur ; et voilà que je livrerai chacun de ces hommes aux peuples voisins et aux mains de leurs rois ; et ceux-ci désoleront la terre, et je ne la délivrerai point de leurs mains

→ ...car livrées aux rois voisins sans leur S. pour les délivrer !

7 καὶ ποιμανῶ τὰ πρόβατα τῆς σφαγῆς εἰς τὴν Χαναανίτιν· καὶ λήψωμαι ἑμὰντῶ δύο ῥάβδους – τὴν μίαν ἐκάλεσα Κάλλος καὶ τὴν ἑτέραν ἐκάλεσα Σχοίνισμα – καὶ ποιμανῶ τὰ πρόβατα.

8 καὶ ἐξαῶ τούς τρεῖς ποιμένας ἐν μηνὶ ἐνί, καὶ βαρυνθήσεται ἡ ψυχὴ μου ἐπ' αὐτούς, καὶ γὰρ αἱ ψυχαὶ αὐτῶν ἐπωρῶντο ἐπ' ἐμέ.

9 καὶ εἶπα Οὐ ποιμανῶ ὑμᾶς· τὸ ἀποθνήσκον ἀποθνήσκειω, καὶ τὸ ἐκλείπον ἐκλείπεω, καὶ τὰ κατάλοιπα κατεσθιέτωσαν ἕκαστος τὰς σάρκας τοῦ πλησίον αὐτοῦ.

→ Les brebis bientôt "sacrifiées..."

7 Et je ferai paître dans le pays de Chanaan les brebis du sacrifice, et je prendrai pour moi deux houlettes, l'une que j'ai nommée la Beauté, l'autre que j'ai nommée le Cordeau ; et je ferai paître les brebis.

8 Et je ferai périr trois pasteurs en un mois, et mon âme s'appesantira sur eux ; car leurs âmes ont rugi contre moi.

9 Et j'ai dit : je ne serai plus votre pasteur ; que ce qui est mort soit mort, que ce qui est tombé soit tombé, et que les survivants dévorent les chairs les uns des autres.

→ Dieu sera là...

→ ...avec celles pas encore...

→ ... dans la mort.

10 καὶ λήψωμαι τὴν ῥάβδον μου τὴν καλὴν καὶ ἀπορρίψω αὐτὴν τοῦ διασκεδάσαι τὴν διαθήκην μου, ἣν διεθέμην πρὸς πάντας τοὺς λαοὺς 11 καὶ διασκεδασθήσεται ἐν τῇ ἡμέρᾳ ἐκείνῃ, καὶ γνώσονται οἱ Χαναανῆται τὰ πρόβατα τὰ φυλασσόμενα, διότι λόγος κυρίου ἐστίν.

→ Avec tous les peuples notre Dieu avait fait...

→ ...une magnifique "Alliance" ...

→ avec Sa double houlette :

1. Faveur du Seigneur...

2. Entente entre les hommes.

→ Cet ordre s'adresse-t-il à Zacharie ou aux bergers ?

→ Action passée ou à venir ? De Zacharie ou du S. ?

→ J'avoue saisir un peu avec la Septante mais pas tout avec aelf.org

→ La houlette du S. est double...

→ Elles vivent un sacrifice...

→ ...car livrées aux rois voisins sans leur S. pour les délivrer !

→ Les brebis bientôt "sacrifiées..."

→ Dieu sera là...

→ ...avec celles pas encore...

→ ... dans la mort.

→ Avec tous les peuples notre Dieu avait fait...

→ ...une magnifique "Alliance" ...

→ avec Sa double houlette :

1. Faveur du Seigneur...

2. Entente entre les hommes.

→ Cette Alliance, va-t-Il la "briser" ?

→ Mais dans Son Temple Il a un "creuset" où Il "éprouvera" cet argent, Lui qui a été "éprouvé" par l'amour pour Ses "brebis"...

11 και διασκεδασθήσεται ἐν τῇ ἡμέρᾳ ἐκείνῃ, καὶ γινώσκονται οἱ Χαναναῖοι τὰ πρόβατα τὰ φυλασσόμενα, διότι λόγος κυρίου ἐστίν. 12 καὶ ἐρῶ πρὸς αὐτούς· Εἰ καλὸν ἐνώπιον ὑμῶν ἐστίν, δότε στήσαντες τὸν μισθόν μου ἢ ἀπέπασθε· καὶ ἔστησαν τὸν μισθόν μου τριάκοντα ἀργυροῦς.

12 Je leur dis alors : « Si cela vous semble bon, donnez-moi mon salaire, sinon n'en faites rien. »

Ils pesèrent mon salaire : trente pièces d'argent.

13 Le Seigneur me dit :

« Jette-le au fondeur, ce joli prix auquel ils m'ont apprécié ! »  
Alors je ramassai les trente pièces d'argent et je les jetai au fondeur dans la Maison du Seigneur.

→ Aura-t-il son salaire, l'homme qui brise le "bâton" disant la "faveur" de Dieu ?

12 Et je leur dirai : s'il vous semble bon, donnez-moi un salaire sinon ; refusez-le-moi.

Et ils ont pesé pour mon salaire trente sicles d'argent.

13 Et le Seigneur me dit : Jette-les dans le creuset, et je verrai si l'argent a été éprouvé de la même manière que j'ai été éprouvé pour l'amour d'eux.

Et je pris les trente sicles d'argent, et je les jetai au creuset, dans le temple du Seigneur.

14 Puis je brisai mon deuxième bâton « Entente » pour rompre la fraternité entre Juda et Israël.

15 Le Seigneur me dit alors :

« Prends encore l'équipement d'un berger insensé, car voici que moi je vais susciter un berger dans le pays ; la brebis disparue, il n'en aura pas souci ; celle qui est égarée, il ne la cherchera pas ; celle qui est blessée, il ne la soignera pas ; celle qui est épuisée, il ne la soutiendra pas, mais il dévorera la chair des bêtes grasses, il arrachera même leurs sabots.

17 Malheur à ce vaurien de berger qui délaisse les brebis !

Que l'épée s'en prenne à son bras et à son œil droit !  
Que son bras se dessèche, oui, se dessèche !  
Que son œil droit s'éteigne, oui, qu'il s'éteigne ! »

→ Le Seigneur est prêt à "éprouver" Son amour pour les hommes et les femmes qu'Il a créés et plus particulièrement ceux qu'Il a guidés avec Sa double houlette (=) Son double commandement d'amour envers Dieu et envers nos frères et sœurs)

→ Sa puissance d'Amour est telle qu'Il peut transformer en grâce ce qui est ingratitude voire trahison... le temple accueillera le "creuset" qui éprouvera l'argent et ses fruits bon et mauvais ; tout concourra à une nouvelle Alliance encore plus ouverte à tous. Reste à accepter la double houlette du vrai Berger, Ses dons et Ses commandements, "faveur" et "entente", autrement dit accueillir la grâce de Dieu et obéir à Son double commandement d'amour.

14 καὶ ἀπέρριψα τὴν ῥάβδον τὴν δευτέραν, τὸ Σχοίνισμα, τοῦ διασκεδάσαι τὴν κατάσχεσιν ἀνὰ μέσον Ἰουδα καὶ ἀνὰ μέσον τοῦ Ἰσραηλ.

15 Καὶ εἶπεν κύριος πρὸς με· Ἐτι λαβὲ σεαυτῶ σκευὴ ποιμενικὰ ποιμένος ἀπίεου.

16 διότι ἰδοὺ ἐγὼ ἐξεγείρω ποιμένα ἐπὶ τὴν γῆν· τὸ ἐκλιμπάνον οὐ μὴ ἐπισκέψηται καὶ τὸ διεσκορπισμένον οὐ μὴ ζητήσῃ καὶ τὸ συντετριμμένον οὐ μὴ ἰάσῃται καὶ τὸ ὀλόκληρον οὐ μὴ κατευθύνῃ καὶ τὰ κρέα τῶν ἐκλεκτῶν καταφάγεται καὶ τοὺς ἀστραγάλους αὐτῶν ἐκστρέψει.

17 ὦ οἱ ποιμαίνοντες τὰ μάταια καὶ οἱ καταλελοιπότες τὰ πρόβατα· μάχαιρα ἐπὶ τοὺς βραχίονας αὐτοῦ καὶ ἐπὶ τὸν ὄφθαλμόν τὸν δεξιὸν αὐτοῦ· ὁ βραχίον αὐτοῦ ξηραίνόμενος ξηρανθήσεται, καὶ ὁ ὄφθαλμὸς ὁ δεξιὸς αὐτοῦ ἐκτυφλούμενος ἐκτυφλωθήσεται.

14 Et je rejetai la seconde houlette, le Cordeau, pour briser les liens entre Juda et Israël.

15 Et le Seigneur me dit :

Prends encore pour toi le bagage d'un pasteur, d'un pasteur insensé.

16 Car voilà que je susciterai un pasteur contre la terre ; et il ne visitera pas ce qui périt ; et il ne cherchera pas ce qui est égaré ; et il ne guérira pas ce qui est blessé ; et il ne gardera pas même ce qui est entier ; et il mangera les chairs des bêtes d'élite, et il disloquera les jointures des os.

17 Malheur au pasteur des idoles, à celui qui délaisse les brebis !

Le glaive est levé sur son bras et sur son œil droit ; son bras sera desséché, et son œil droit ne verra plus.

Les fleurs de l'autel de Souvigny en ce jour des Rameaux

